

S/ 1.00

"Año de la recuperación y consolidación
de la economía peruana"

SUSCRIPCIONES DIARIO AHORA DIGITAL
918684169 - 942697277 - 954949211

E-mail:
jose_arias_47@hotmail.com

OFICINA Y TALLER DEL DIARIO AHORA
Jr. Fitzcarrald N°384

Gorel impulsa el consumo local y el desarrollo económico regional

FERIA DEL PESCADO EN SEMANA SANTA



diario

EDICIÓN UCAYALI-SAN MARTÍN-LORETO-AMAZONAS

ahora

RED AMAZÓNICA DE PRENSA

Director:
José Arias Sandoval

19 ABRIL 2025

Año XXXVIII / 107063



De creación de esta jurisdicción judicial

CSJ-Ucayali celebró su XXXII Aniversario

Salvan a paciente con pie diabético en estado séptico

Nueva York les recuerda

Inmigrantes pueden acudir sin miedo a los hospitales



Y destruyen casa en un predio con título de propiedad en Tushmo

INVASORES QUEMAN EXCAVADORA



Alcalde MPM Lanza Plan 100

**PAVIMENTARÁN
100 CALLES DE
MOYOBAMBA**

Emapa San Martín

RESTRINGEN SERVICIO POR ALTA TURBIEDAD DE CAPTACIÓN AHUASHIYACU



CMYK





Gorel impulsa el consumo local y el desarrollo económico regional

FERIA DEL PESCAZO EN SEMANA SANTA

Cientos de familias acudieron a la tradicional feria para adquirir pescado fresco y productos regionales a precios accesibles.

Con gran acogida por parte de la población, el Gobierno Regional de Loreto (GOREL), a través de la Gerencia Regional de Desarrollo Económico y la Dirección Regional de la Producción, llevó a cabo la tradicional Feria del Pescado por Semana Santa, reafirmando su compromiso con la promoción del consumo local y el fortalecimiento del desarrollo económico regional.

Desde tempranas horas de la mañana, la sexta cuadra de la calle Ramírez Hurtado se convirtió en un punto de encuentro donde cientos de familias acudieron para adquirir pescado fresco y una gran variedad de productos loretanos de alta calidad, ofrecidos a precios accesibles. Esta actividad no solo permitió a los consumidores abastecerse para las celebraciones religiosas, sino que también fo-

mentó la dinamización del comercio local.

En esta edición especial, participaron licenciatarios de la reconocida Marca Loreto, así como emprendedores de diversos sectores productivos de la región. La feria fue una vitrina del talento y esfuerzo de productores locales, quienes mostraron lo mejor de la gastronomía, artesanía y agroindustria de Loreto.

El objetivo de esta feria no solo fue brindar productos accesibles a la población en estas fechas tradicionales, sino también seguir posicionando a los emprendedores y productores regionales como pilares del desarrollo económico local. Con actividades como esta, el GOREL continúa impulsando iniciativas que fortalecen la economía regional, promueven la seguridad alimentaria y revaloran los productos de nuestra tierra, contribuyendo al bienestar de las familias loretanas.

Apesar del feriado por Semana Santa, los cirujanos especialistas del Hospital Regional de Loreto realizaron con éxito una intervención a un paciente diagnosticado con pie diabético. El paciente, identificado como Roberto Nuñez Salazar, de 46 años, ingresó en estado séptico a la sala de emergencias del hospital.

La intervención quirúrgica, realizada por el equipo de cirugía traumatológica, consistió en una amputación supracondilea del miembro inferior izquierdo por pie diabético, clasificado como Wagner 4.

El cirujano principal fue el traumatólogo Dr. Luis Capcha Vega, y participaron como ayudantes los médicos

De creación de esta jurisdicción judicial

CSJ-Ucayali celebró su XXXII Aniversario

En el marco de las celebraciones por el XXXII Aniversario de la Corte Superior de Justicia de Ucayali, se realizaron diversas actividades protocolares y conmemorativas que reunieron a autoridades judiciales, civiles y militares, así como a trabajadores y extrabajadores de la institución.

La jornada se inició en horas de la mañana con una Solemne Misa en la Catedral de Pucallpa, presidida por el padre Noé Siccha Ruiz, en la que participaron el presidente de la Corte, Dr. Hermógenes Vicente Lima Chayña, jueces superiores, supernumerarios, jueces de paz letrado, servidores judiciales y personal administrativo. El acto religioso fue ocasión para reflexionar sobre el compromiso institucional con la justicia y el servicio a la ciudadanía.

Posteriormente, se llevó a cabo la Ceremonia Central por el XXXII Aniversario en un ambiente de solemnidad y or-



gullo institucional. La ceremonia estuvo encabezada por el Dr. Hermógenes Vicente Lima Chayña, presidente de la Corte Superior de Justicia de Ucayali, y contó con la participación de jueces, magistrados, trabajadores judiciales, así como distinguidas autoridades civiles y militares de la región.

En su discurso central, el presidente de la Corte, Dr. Hermógenes Vicente Lima Chayña, hizo un recuento histórico de la fundación del Distrito Judicial de Ucayali, destaca-

cando que fue fruto de una lucha constante liderada por el Frente de Defensa de los Intereses de la Provincia de Coronel Portillo desde 1979. Resaltó también el esfuerzo de diversas autoridades locales y asociaciones, que entre 1980 y 1985 gestionaron incansablemente en Lima la creación de esta jurisdicción, logrando finalmente la promulgación de la Ley N.º 25147, el 20 de diciembre de 1989.

No obstante, explicó que no

fue sino hasta el 17 de abril

Salvan a paciente con pie diabético en estado séptico

Dr. Luis Montalvo Cubas (R3 de Traumatología) y Dr. Christian Paredes (R1 de Traumatología). El equipo de apoyo estuvo compuesto por la instrumentista Lic. Liseth Enríquez, la circulante Lic. Victoria Núñez, y el anestesiólogo Dr. Hilarión Huamán.

Es importante resaltar la valiosa colaboración del personal de Emergencia donde tras ardua lucha lograron estabilizar al paciente que llegó séptico y quien además presentaba cirrosis hepática. Así mismo agradecemos a la disposición de los médicos Dr. Baldeón, Dr. Padilla y Dr. Arteaga, quienes brindaron apoyo en la evaluación de los riesgos quirúrgicos y reposo, mostrando una evolución favorable bajo el cui-



da de nuestro personal de enfermería y técnicos.

El Hospital Regional de Loreto reitera su compromiso con la salud de la población, trabajando sin descanso, incluso durante los feriados, para brindar atención médica oportuna y de calidad.

■ **Emapa San Martín**

RESTRINGEN SERVICIO POR ALTA TURBIEDAD DE CAPTACIÓN AHUASHIYACU

Debido a una serie de incidencias operativas suscitadas por condiciones climáticas adversas, caracterizadas por intensas precipitaciones pluviales los que provocaron un incremento significativo de los caudales en el sistema de Captación AHUASHIYACU, nos vimos obligados al cierre del ingreso de agua cruda en nuestra PTAP (Planta de Tratamiento de Agua Potable), por alta turbiedad ocasionando con ello una disminución temporal en la producción de agua potable.

Así mismo, estos incidentes,

repercuten en el abastecimiento diario a los usuarios, dado a que los tiempos de recuperación y llenado de reservorios de almacenamiento se tornan más extensos y por consiguiente se registra un desfase en las horas de apertura de los reservorios. El personal técnico de planta ante estas condiciones hidrometeorológicas adversas recientes, demostrando su capacidad profesional viene realizando las acciones necesarias operativas que se vienen implementando para mitigar las consecuencias del desabastecimiento, garantizan-

zando la continuidad del servicio a pesar de estas contingencias. Sin embargo, producto de estas incidencias no se descarta que en algunas zonas y/o sectores se puedan registrar la falta de servicio y/o presión que es parte de lo señalado.

SECTORES AFECTADOS:
Todo el distrito de La Banda de Shilcayo y parte del barrio Huaico desde el jirón Tacna hacia abajo entre los jirones Jiménez Pimentel y Jorge Chávez.

Emapa San Martín S.A., agradece la comprensión de sus usuarios por las molestias



tias derivadas de estas acciones de carácter técnico y

les invoca tomar las providencias de almacenamiento

preventivo de agua potable que el caso amerita.

En La Oroya, procedente de Ucayali y Huánuco Decomisan 16 mil pt de madera ilegal



Junín, abr. 18. El Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (Serfor), adscrito al Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego (Midagri), decomisó entre enero y abril de este año un total de 40.087 metros cúbicos (m³) de productos forestales maderables de procedencia ilegal, equiva-

lente a 16,996.284 pies tablares con un valor comercial estimado de 63,749.74 soles.

El mayor volumen de especies forestales incautadas corresponde a Lupuna (Ceiba pentandra), Pashaco (Schizolobium parahyba) y Ubos (Spondias venosa Mart. ex

Colla), las cuales provienen principalmente de las regiones de Huánuco y Ucayali, y tenían como destino final la región Lima.

Estos resultados obedecen al fortalecimiento de las acciones de control forestal desarrolladas en el puesto de Control Estratégico La Oro-

ya, bajo la jurisdicción de la Administración Técnica Forestal y de Fauna Silvestre (ATFFS) Sierra Central del Serfor.

En esta zona crítica del país, el incremento del tráfico ilegal de madera ha motivado una respuesta articulada entre el Serfor, la Policía Nacional del Perú (PNP) y la Fiscalía Especializada en Materia Ambiental (FEMA), lo cual ha sido clave para el éxito de los operativos.

La ejecución de acciones inopinadas y la reciente incorporación de más especialistas en control forestal han permitido detectar diversas modalidades de transporte ilegal, entre ellas, el camuflaje de madera en el interior de vehículos, sin contar con documentación válida que acremente su procedencia legal.

“El camuflaje es una de las formas más comunes de trasladar productos forestales de manera ilegal. Por ello, es fundamental continuar fortaleciendo las labores de control y fiscalización”, señaló Román Condori Pineda, Administrador Técnico de la ATFFS Sierra Central del Serfor.

Una herramienta clave en estos procedimientos de control es la revisión de la Guía de Transporte Forestal (GTF).

El responsable del puesto de control estratégico La Oroya, Luis Mendoza, dijo que cuando este documento no consigna adecuadamente todos los productos transportados, se declara un volumen inferior al real o se detectan excedentes durante la verificación, los productos se consideran de origen ilegal, constituyendo una infracción muy grave.

Estas faltas son sancionadas con multas que van desde 10 hasta 5000 Unidades Impositivas Tributarias (UIT), es decir, entre 53,500 y 26 750,000 soles, de acuerdo con la gravedad del caso, precisó.

Una vez culminado el proceso administrativo correspondiente, la madera incautada pasa a ser propiedad del

Estado y es destinada, mediante donación, a instituciones públicas.

En la región Junín, esta política ha permitido que diversas municipalidades brinden apoyo a instituciones educativas en situación de vulnerabilidad, facilitando el acceso a mobiliario escolar nuevo y de calidad, elaborado a partir de los productos forestales decomisados.

Mendoza enfatizó que, con estas acciones, el Serfor reafirma su firme compromiso con la lucha contra el tráfico ilegal de productos forestales, promoviendo un aprovechamiento sostenible y responsable de los recursos naturales del país, en beneficio de la ciudadanía y del ambiente. (FIN) NDP/LZD

SUSCRIPTORES

Se parte de nuestro
grupo de suscriptores
y te enviamos tu
diario virtual

INFORMES: ☎ 954949211



Nueva York les recuerda

Inmigrantes pueden acudir sin miedo a los hospitales



Nueva York, abr. 18 (Efe). La ciudad de Nueva York aseguró este viernes que sigue comprometida con proteger a los inmigrantes y les recordó que no teman acudir a los hospitales para recibir la ayuda que necesitan, pese a ser momentos "difíciles" en que el Gobierno del presidente Donald Trump arrecia su campaña contra esta comunidad.

Un grupo de funcionarios de la ciudad, encabezados por el comisionado de la Oficina de Asuntos de Inmigración, Manuel Castro, se reunieron hoy en un foro para asegurar a los inmigrantes que sigue vigente la ley que convirtió a Nueva York en una "ciudad santuario" (amiga de los inmigrantes).

Indicaron, en ese sentido, que estos no tienen que revelar su estatus migratorio para recibir servicios de salud y todos los beneficios que por años se les han provisto, pese a la política migratoria de Trump, a quien no mencionaron por su nombre.

"Tenemos una larga y orgullosa historia de cuidar a todos, sin excepción, y hoy, nuestro compromiso con el acceso a la atención médica sigue siendo inquebrantable, independientemente del estatus migratorio, la capacidad de pago o por el dominio del inglés", indicó la comisionada interina del Departamento de Salud local, y médica, Mi-

chelle Morse.

Imperativo de salud pública "Proteger a nuestros neoyorquinos inmigrantes no solo es lo correcto: es un imperativo de salud pública", sostuvo Morse, quien ofreció datos de un informe que su agencia dio a conocer esta semana sobre la salud de los inmigrantes, que revela que su expectativa de vida es mayor que la generación que ha nacido en EE.UU., por lo que es importante que tengan acceso a servicios sanitarios.

También dijo que defender e invertir en la confianza y la dignidad de los inmigrantes "es esencial" para una ciudad segura y saludable. "Estamos viviendo un período extremadamente intenso de control migratorio que tiene consecuencias directas para nuestra salud", sostuvo Morse, que estuvo acompañada por el director ejecutivo de la corporación de hospitales y clínicas de salud públicas, Jonathan Jiménez, de origen colombiano, y que recordó que sus padres fueron indocumentados.

Jiménez, también médico, reiteró que no se revela información de los pacientes y que su privacidad está protegida por la ley, por lo que los inmigrantes no tienen que dar información sobre su estatus migratorio para recibir servicios.

NYC Care
El galeno también dirige el

programa NYC Care, para neoyorquinos que no reúnen los requisitos para un seguro médico, incluidos los indocumentados, y que acuden a clínicas comunitarias, donde dijó que no ha visto una reducción en el número de pacientes que atienden, unos 10,000 mensuales.

Indicó que su agencia trabaja en coordinación con 22 oenegés para llevar el mensaje a los inmigrantes y además ha emitido una guía para los empleados de la corporación de hospitales sobre qué hacer para proteger a pacientes si los agentes del Servicio de Inmigración y Aduanas (ICE) se presentan en sus instalaciones.

El comisionado de Inmigración, Castro, dijo a EFE que el foro se realiza luego de que inmigrantes preguntaran si es seguro acudir a hospitales a por servicios o medicamentos por el temor a ser deportados por la política migratoria de Trump, con la que coopera el alcalde Eric Adams.

Esa cooperación abarca tanto el arresto de inmigrantes con presunto expediente criminal como el retorno de ICE a la cárcel municipal, lo que abona la inseguridad de esta comunidad. Agencia Efe: todos los derechos son reservados. Está prohibido todo tipo de reproducción sin la autorización previa y por escrito de la Agencia Efe. (FIN)

Y destruyen casa en un predio con título de propiedad en Tushmo

Invasores queman excavadora



En horas de la mañana del último miércoles, un grupo de personas de ambos sexos invadieron a un predio que cuenta con título de propiedad, ubicado en la parcela A-San Pablo de Tushmo-Yarinacocha; en la que además quemaron una maquinaria pesada excavadora, derrubaron cerco perimetral y una vivienda de madera.

El predio de José Angulo Mathws, con ficha de registro Sunarp 31477, desde el pasado 28 de marzo es acosado por estos invasores, pero que el miércoles lograron ingresar a la fuerza, que con bombas molotov atentaron con la vida del personal de seguridad y con premeditación prendieron fuego a la maquinaria pesada.

El constante acoso de invasión, que en algunos casos proceden de los propios vecinos del lugar, fue puesto de conocimiento de la Policía Nacional, pero poco o nada han hecho para prevenir la invasión, por la que el abogado de la parte perjudicada, Jorge Martín Díaz Vargas, pide una exhaustiva investigación de este caso.

Al momento de la interven-

ción de la Policía Nacional, en la que se repelió a los invasores, fue detenido en flagrancia delictiva, Cristian Jexon Díaz Shuña, por la que se pide que se identifique a otras de estas personas que está acostumbradas a traficar con terrenos, dijo el abogado. Estas personas, al momento

de ingresar al predio, destruyeron el cerco perimetral, la vivienda de madera y prendieron fuego a la máquina pesada, que tiene un costo aproximado de 200 mil dólares, de tal forma atentaron con la vida de las personas que estaban al interior del terreno y la casa. (Colaborador: W La Torre)

Jardín "BioKuka" te espera Reflexiona en el bosque en Semana Santa



El jardín botánico ecoturístico "BioKuka", este fin de semana espera a las familias de Pucallpa, Yarinacocha, Manantay y otros lugares de la región del país y del mundo, reflexionar en Semana Santa, en medio del bosque y observando mucha fauna silvestre en plena libertad, en la que un guía explica detalladamente las bondades de las plantas y árboles medicinales.

En "BioKuka", ubicado (aqui-
sitio no más) en el kilómetro 9:500 de la carretera Federico Basade, se puede hacer turismo caminando por un bosque reforestado y observando mucha fauna silvestre en plena libertad, en la que un guía explica detalladamente las bondades de las plantas y árboles medicinales.

La arboreta es parte del circuito en medio del bosque, la que es orientado por el ecologista Raúl Tello. La arboreta es una práctica que consiste el estar en contacto con los árboles y la naturaleza para mejorar el bienestar físico, mental y emocional de las personas. También se conoce como terapia de los árboles o silvoterapia, explica el profesional.

En este sentido, en "BioKuka", que se puede llegar en taxi colectivo desde Pucallpa, este fin de semana les espera para un paseo en el bosque, también guiada por la profesora Margarita Mori, la que será inolvidable, porque se podrá adorar a Dios en medio de la naturaleza.

Luego de asistir a la misa en las distintas parroquias de la ciudad, las familias podrán abordar sus autos y otras simplemente tomar el taxi colectivo y llegar a "BioKuka", donde la familia Tello Mori les espera amigablemente; eso sí, deben llevar fiambre y bebidas de su preferencia, nos dice Margarita. (Colaborador: W La Torre)

GESTIÓN DE ALCALDE ROY SALDAÑA ENTREGÓ KITS DE COCINA A ADULTOS MAYORES



La Municipalidad Provincial de Alto Amazonas, liderado

por el alcalde Roy Saldaña, a través de la Gerencia de Pro-

gramas Sociales, se entregó

kits de cocina a la Casa de la

Terceira Edad "Los Años Felices", con el propósito de fortalecer la atención que se brinda diariamente a sus beneficiarios.

Esta institución, con más de 21 años de trayectoria ininterrumpida, acoge a 235 personas mayores de 60 años, quienes no solo reciben alimentación equilibrada, sino que también participan en actividades recreativas, culturales y de integración social, favoreciendo su bienestar físico y emocional.

La dotación de estos kits forma parte de una serie de acciones orientadas a mejorar la calidad del servicio ofrecido y a garantizar espacios más adecuados y funcionales para el cuidado de las personas mayores.

Con esta iniciativa, la gestión del alcalde Roy Saldaña, refuerza el compromiso institucional con la promoción del envejecimiento activo y digno, contribuyendo al desarrollo de una sociedad más inclusiva y solidaria.

Más de 250 familias de Iparía apuestan por el cultivo de cacao



Contexto regional

Con esta intervención, las familias de Iparía se suman a otras 7316 que ya participan en proyectos similares en las provincias de Padre Abad y Coronel Portillo (Ucayali), y en Puerto Inca (Huánuco). En conjunto, estas familias cultivan más de 10 183 hectáreas de cacao, lo que representa la prevención de

más de 373 millones de dosis de cocaína, según cifras de Devida.

El proyecto forma parte de la estrategia nacional de desarrollo alternativo que promueve la reconversión productiva en zonas afectadas por el narcotráfico, priorizando iniciativas agrícolas sostenibles.

Alcalde MPM Lanza Plan 100 Pavimentarán 100 calles de Moyobamba



San Martín, abr. 18. El alcalde de la municipalidad provincial de Moyobamba, Ronald Gárate Chumbe, participó en la colocación de la primera piedra para la pavimentación del jirón Miguel Grau y la prolongación Serafín Filomeno, obras que contribuirán con el desarrollo adecuado de la infraestructura vial de la ciudad, mejorar la evacuación superficial de las aguas pluviales en forma eficiente y disminución del riesgo de inundación de viviendas.

En la ceremonia, el burgo maestre anunció que la ejecución de estas obras está comprendidas dentro del "Plan 100", que promueve la municipalidad provincial de Moyobamba que tiene como objetivo principal pavimentar 100 calles en la capital de la región San Martín. "Con el Plan 100 mejoraremos la infraestructura vial, reduciendo el polvo y lodo en temporadas de lluvias, facilitando el tránsito vehicular y peatonal, y disminuyendo los tiempos de desplazamientos y accidentes", manifestó.

Gárate Chumbe señaló que el propósito busca impulsar el desarrollo económico, beneficiando el comercio y el turismo con mejores accesos, promover el orden y la modernización urbana y generar empleo local, priorizando la mano de obra moyobambina.

El proyecto contribuirá a optimizar la movilidad urbana, conectando mejor los barrios y mejorando la accesibilidad en la ciudad, todo ello con un enfoque sostenible que minimice el impacto ambiental. "Coordinaremos con los vecinos de los diferentes sectores para la conformación de juntas vecinales que impulsen la supervisión y la correcta ejecución de las obras", señaló la autoridad municipal.

Enfatizó que la política de gobierno municipal se enfoca en la conectividad vial de la ciudad. Destacó la importancia de un modelo de gestión sostenible que trascienda los períodos municipales y asegure la pavimentación de todas las calles de Moyobamba. Asimismo, anunció la culminación de los expedientes técnicos para el asfaltado de otras calles, como el jirón Iquitos y el sector Laureles, y la gestión de financiamiento para estos proyectos.

El Plan 100, según el alcalde, implica un esfuerzo integral que abarca la elaboración de proyectos de calidad, la búsqueda de financiamiento y la ejecución de las obras en conjunto con la población.

Gárate Chumbe reiteró su compromiso de continuar trabajando por una Moyobamba moderna y limpia, invitando a la población a unirse en este esfuerzo colectivo para lograr la ciudad capital que todos merecen.

Con la apertura de la ejecución del "Plan 100", se desarrolló una feria itinerante donde se desarrollaron actividades relacionadas con el corte de cabello, manicure, eco trueque, venta de comidas, café y productos agroindustriales, además de presentaciones artísticas, en stands ubicados frente al escenario principal.

Ricardo Tello León, presidente del comité de gestión, expresó la emoción de la comunidad por la ejecución de una obra esperada por más de 15 años. Agradeció la gestión del alcalde Gárate Chumbe y la activa participación vecinal a lo largo de este proceso que ahora se convierte en realidad.

La ceremonia contó con la presencia del alcalde provincial, Ronald Gárate Chumbe; el gerente municipal, Gunter Vela Villacorta; el presidente del comité de asfalto del jirón Miguel Grau, Ricardo Tello León; el vicepresidente Mario Urbina Araujo y vecinos de las calles beneficiadas.